



Alliance Française
Berne

Berne, le 27 juillet 2021

Enfin la reprise – notre saison commence le 21 septembre !

Chers membres, chères amies, chers amis

Nous vous réjouissons de reprendre notre saison en beauté, et voici le **programme d'automne** que nous vous proposons :

- | | |
|------------------------|---|
| 21 septembre | Paris qui dort
Film muet de René Clair, 1924.
Musique originale interprétée par Vadim Sher (piano) et Dimitri Artemenko (violon),
suivi d'un apéritif dinatoire d'ouverture de saison. |
| 5 octobre | Assemblée générale , suivie d'une conférence de Cuno Affolter , directeur du Centre BD de Lausanne, et d'un auteur de BD.
<i>La BD, une nouvelle expression littéraire entre texte et image.</i> |
| 23 octobre (samedi) | Matinée cinéma. |
| 11 novembre (jeudi) | Mathias Enard , prix Goncourt 2015.
Entretien avec lecture de textes de son dernier roman
<i>Le Banquet annuel du congrès de la Confrérie des fossoyeurs.</i>
Pour un public bilingue. |
| 24 novembre (mercredi) | En partenariat avec la fondation Convivenza ,
conférence de l'ambassadeur Johan Swinnen .
<i>Le génocide rwandais – 25 ans après</i> ,
suivi d'un apéritif dinatoire au Cercle de la Grande Société. |
| 7 décembre | En partenariat avec l'association Helvetia Latina ,
réception de M. le Conseiller fédéral Ignacio Cassis ,
futur Président de la Confédération,
suivi d'un apéritif dinatoire. |

A l'heure où nous vous écrivons nul ne sait le régime Covid auquel nous serons astreints en septembre, mais en tout état de cause nous respecterons les normes en vigueur. Si les « jauges » tombent, nous pourrions à nouveau nous réunir à la **Schulwarte** où nous avons nos bonnes habitudes. Mais si ce n'était pas le cas et que les distances minimales entre auditeurs fussent maintenues (1m50 entre les sièges et l'alternance de travées occupées et inoccupées): qu'à cela ne tienne, nous nous réunirons, comme en septembre 2020, dans une autre salle plus spacieuse. Nous vous communiquerons nos **lieux de réunion** définitifs dans nos invitations, que nous vous engageons donc de lire attentivement.

Et maintenant, chers membres, appréciez les bons conseils que la pause-Covid a porté à votre Comité : après ces temps d'isolement, il a décidé de rendre plus chaleureuses et agréables nos occasions de **convivialité**. En effet, notre plaisir de nous rencontrer après les conférences est toujours vif et joyeux, mais nous nous trouvons à l'étroit dans le petit foyer à la sortie de la salle, et nos conférenciers sont tristement relégués dans un coin derrière la table de livres. Ainsi avons-nous cherché, et trouvé au deuxième étage de la Schulwarte, un local agréable où nous réunir après chaque conférence et où vous servir un apéritif digne de ce nom, non pas « dînatoire » mais néanmoins amélioré. Nous pensons que vous apprécierez cette manière de finir nos soirées dans l'amitié, mais comme cela sera lourd pour notre caisse, nous vous demanderons d'en alléger le poids par une obole.

D'autre part : ne vous arrive-t-il pas de regretter que nos belles conférences ne profitent pas également à des amis bernois francophones ou simplement francophiles, mais non encore membres de notre belle Alliance? Le Comité y a réfléchi et a décidé d'officialiser une pratique que nous suivons depuis toujours, à savoir **d'ouvrir nos manifestations au public**, contre paiement d'une taxe d'entrée, bien sûr. Pour attirer ce public bernois nous annoncerons à l'avenir nos manifestations dans la presse. – Façon, en même temps, de faire connaître *l'Alliance française de Berne* et d'attirer de nouveaux adhérents... mais surtout de mieux réaliser notre but statutaire, « *de propager la culture et la langue françaises à Berne et dans la région bernoise* ».

« *Plus d'écrivains à l'Alliance ? Alors prenons la plume !* » - Vous vous souvenez de notre proposition, en février dernier, de constituer des équipes pour la rédaction « en relais » de petits récits. Eh bien, c'est ce qu'on entreprit, au printemps confiné 2021, une petite vingtaine d'amis de l'Alliance. Pour leur plus grand plaisir, qui sera bientôt le nôtre quand nous pourrons lire leurs « **contes corona de l'Alliance française de Berne** », lesquels seront bientôt chargés sur notre site.

Le **voyage à Trieste** que nous avons prévu pour mai 2020 est reconduit à **mai 2022** ; il aura bien lieu cette fois-ci, nous y comptons bien. - Et enfin, prenez bien note de cette invitation: le mardi 7 septembre 2021 à 19h, notre membre du Comité **Valérie Valkanap**, l'auteure de *Chroniques bernoises* parues le 12 décembre dernier aux éditions Glyphe (Paris), donnera une lecture de textes à l'espace culturel ONO, Kramgasse 6, 3011 Berne. Nous vous engageons vivement de vous y rendre.

Chères amies, chers amis, bien que cette fameuse *nouvelle normalité* vers laquelle nous allons ne soit, pour nous, pas encore « normale » du tout, une chose est bien certaine : nous sommes nombreux à nous réjouir de reprendre nos activités à *l'Alliance française de Berne*, marquées de conférences mémorables et de belles rencontres, entre amis et en compagnie des conférenciers venus tout exprès nous rendre visite à Berne. Ainsi, donnons-nous rendez-vous le 21 septembre pour de joyeuses retrouvailles, en compagnie des deux musiciens Vadim Sher et Dimitri Artemenko que nous connaissons bien et aimons déjà. Le Comité vous envoie ses salutations les plus cordiales, il se réjouit de vous accueillir en automne et vous souhaite encore un bel été.



Bernard Steck
Président de *l'Alliance française de Berne*